ihrer Gewerkschaften, die Gleichberechtigung der Frau, die Durchführung der Bodenreform, die in Westdeutschland schon seit Jahrhunderten fällig ist, das demokratische Mitbestimmungsrecht der bäuerlichen Genossenschaften, den Schutz der nationalen deutsdien Kultur gegen das amerikanische Gangstertum.

Niemand kann behaupten, daß das etwa besondere kommunistische Forderungen seien. Das sind demokratische Forderungen, deren Durchführung in der zweiten Hälfte des 20. Jahrhunderts eine Selbstverständlichkeit sein sollte. Das sind Forderungen, die von der Sozialdemokratie und den westdeutschen Gewerkschaften schon oftmals bei allen Wahlen vertreten wurden, aber nach den Wahlen haben sie nichts getan, um diese Forderungen durchzuführen.

Der Vorschlag der Sowjetregierung auf der Berliner Konferenz, an Stelle des Militärpaktes von 6 Staaten Westeuropas einen gesamteuropäischen Vertrag über die kollektive Sicherheit zwischen allen 32 europäischen Staaten abzuschließen, hat einen großen Widerhall in allen Ländern Europas gefunden. Statt Militärpakt - Friedenspakt! Statt Frontenbildung mitten durch Deutschland - friedliches Zusammenleben der europäischen Völker auf der Grundlage des Selbstbestimmungsrechtes der Völker! Statt Wettrüsten - Vereinbarungen über die Verminderung der Rüstungen zum Nutzen des Wohlstandes der Völker!

Der Vorschlag der Sowjetunion für einen gesamteuropäischen Vertrag über die kollektive Sicherheit zwischen allen Staaten Europas besagt, daß Partner dieses Vertrages alle europäischen Staaten sein können, gleichgültig, welches ihre Gesellschaftsordnung ist. Der gesamteuropäische Vertrag wird auch der Sache der Wiedervereinigung Deutschlands großen Nutzen bringen. Deutschland würde als souveräner und gleichberechtigter Staat neutralisiert und entginge dadurch der Gefahr, in militärische Konflikte hineingezogen zu werden.

Die Regierung der Deutschen Demokratischen Republik hat sich bereit erklärt, bis zur Wiedervereinigung Deutschlands an einem gesamteuropäischen Vertrag über die kollektive Sicherheit mitzuwirken, da ein solches kollektives System, das alle europäischen Staaten umfaßt, geeignet ist, den Frieden in Europa zu sichern und günstige Voraussetzungen für eine friedliche Lösung der deutschen Frage zu schaffen. Der sowjetische Vorschlag bedeutet eine unmittelbare Erleichterung für Deutschland, zum Beispiel durch den Abzug der Be-